UNIVERSIDAD NACIONAL JOSÉ FAUSTINO SÁNCHEZ CARRIÓN FACULTAD DE BROMATOLOGIA Y NUTRICION UNIDAD DE POSGRADO



TESIS

CONOCIMIENTO DE LA MADRE SOBRE CONSUMO DE ALIMENTOS EN MENORES DE 5 AÑOS CON DESNUTRICION CRONICA DEL CENTRO POBLADO DE COCHAPAMPA-CARHUAZ, 2016

PARA OPTAR TÍTULO DE LICENCIADA ESPECIALISTA EN NUTRICIÓN CLÍNICA

Presentado por:

ISABEL, TIRADO VILLAR GLORIA EMPERATRIZ, TINOCO INCHICAQUI

ASESORA: Dra. SOLEDAD DIONISIA LLAÑEZ BUSTAMANTE

Huacho – Perú 2016

RESUMEN

Objetivo: Determinar el nivel de conocimiento de la madre sobre el consumo de alimentos en menores de 5 años con desnutrición crónica del Centro poblado de Cochapampa, Carhuaz.

Metodología: Estudio observacional descriptivo, de corte transversal, se trabajó con una muestra de 22 madres con hijos menores de 5 años con una edad promedio de 21 a 40 años, se utilizó una encuesta dirigida a las madres;

Resultados: un 81,8% de madres con primaria incompleta/completa, el 54,5% de las madres se encontró entre los 21 a 25 años de edad, y 95,5% fueron amas de casa. El 37,8 % de las madres tuvo un nivel bajo de conocimiento sobre el consumo de alimentos, un 62,2% en un nivel medio. En relación al conocimiento sobre calidad del alimento un 59,10 tienen un nivel medio y el 40,90% tienen un nivel bajo, y sobre la cantidad 65,20% tienen un nivel medio y el 34,80% tiene un nivel bajo.

Conclusión: Las madres tienen conocimiento no adecuado sobre la alimentación y nutrición de los niños; que la calidad de los alimentos en relación al nivel bajo de conocimiento es la más afectada en la alimentación del menor puesto que en este nivel se concentra el mayor porcentaje (40,90%) de las madres. Para el nivel medio de conocimiento que tiene esta muestra es la cantidad de los alimentos la más beneficiada puesto que allí se concentra el mayor porcentaje que corresponde a un 65,20% de las madres. Y que ninguna unidad muestral considerada en esta investigación tuvo valor positivo de nivel alto para alguno de los ítems considerados para medir el conocimiento sobre consumo de alimentos. Por lo que es necesario reforzar los conocimientos de las madres en forma general y en particular los aspectos de calidad.

Palabras clave: Conocimiento, Consumo de alimentos, desnutrición crónica, calidad de alimento y cantidad de alimento.